

# Docentes de Ñuble votarán este lunes propuesta para saldar deuda histórica

**EDUCACIÓN.** Desde el gremio estiman que hay 2 mil personas afectadas en la región.

Alejandro Torres Caamaño  
 cronica@cronicachillan.cl

Este lunes 28 y martes 29 de octubre, los profesores afectados por la llamada deuda histórica, decidirán en votación online si aceptan o no la propuesta entregada por el Ministerio de Educación, la que consta de \$4 millones y medio de pesos, pagados en dos cuotas por año. Además, será entregado en una división de 6 grupos etarios, desde el 2025 al 2030, según han detallado desde el Poder Ejecutivo. Por esta razón, desde el gremio colegiado llaman a participar de la deliberación, la que será únicamente concerniente para con los profesores.

En ese sentido, desde Ñuble, el presidente del Colegio de Profesores en la región, Manuel Chávez, detalló que en el territorio se estima que hay cerca de 2 mil docentes a quienes se les adeuda. “Hay un registro que lleva el Mineduc, que es el registro oficial. Ha habido listas, nóminas anteriores, porque esta es una demanda que los profesores tienen hace mucho tiempo. Se han confeccionado diferentes listas. En Ñuble se estima que hay cerca de 2 mil profesores adeudados. Antes no había habido un reconocimiento respecto a esta deuda, se hablaba que, a lo más, había una deuda moral”.



HISTÓRICAMENTE, LOS DOCENTES SE HAN MANIFESTADO EN BUSCA DE COMPENSAR LA DEUDA.

“Se está haciendo una reparación de una deuda moral. En los 90’ se hicieron muchas demandas, de las cuales muy pocas se ganaron; las partes

“Antes no había habido un reconocimiento respecto a esta deuda, se hablaba que, a lo más, había una deuda moral”.

**Manuel Chávez**  
 Presidente del Colegio de Profesores de Ñuble

demandadas eran las municipalidades, que desconocieron

que existiera esta ley que aumentaba los sueldos de los trabajadores públicos, cuando los profesores eran del sistema público, y tras ser traspasados, se dijo que no le correspondía a los profesores, eso significó la municipalización. El Estado, en esa época, se desentendió del tema, y los profesores sufrieron un daño terrible”, agregó el presidente de la colegiatura a nivel regional.

## PROPUESTA

Respecto a la propuesta presentada, el dirigente de los profesores en Ñuble, sostuvo que la postura del colegio estará dada por la votación de este lunes. “El lunes, el director nacional recibió la propuesta, no manifestó estar en acuerdo o desacuerdo, sin emitir juicios, y como se le comunicó al ministro, la respuesta nuestra será el resultado de la consulta. Para el Colegio de Profesores es vinculante en el sentido que marcará nuestra postura. El ministro manifestó que si hay acuerdo, se enviaría ahora en noviembre el proyecto de ley con urgencia (...) El Parlamento tiene mucho que decir, porque esta propuesta pudo haber sido mejor, a nuestro juicio, si se hubiera aprobado la reforma tributaria, ya que hoy lo que limita el monto y la forma de pago, podría el Estado haber tenido más recursos para financiar esto”.

El profesor jubilado Julio Santoro, de 71 años, consultado al respecto, explicó que las posturas frente a la propuesta han tratado de ser evitadas, a

fin de incidir en la decisión del colegio. Por ello, el fiublensino explicó que “al margen de las posturas, lo que debemos promover como profesores, muchos de nosotros ya jubilados, es la participación. Es decir, si la propuesta es acorde a la realidad, bueno, que se vote, y viceversa. Lo importante es que expresemos nuestro sentir a través de este mecanismo”, dijo.

A ello, agregó que “está el criterio de la edad, es decir, quienes posean mayor edad accederán primero a esta compensación propuesta. Ahora bien, es importante recalcar que esta entrega se realizará en grupos de seis, lo que me parece es extenso. Me parece que podría haber sido más agrupado en el sentido de acoger a la mayor cantidad posible, puesto que dilatar el pago, es algo que también nos preocupa”.

Con el fin de conocer detalles sobre la propuesta, además de conocer las coordinaciones regionales, este medio solicitó una declaración a la Seremi de Educación de Ñuble, desde donde no respondieron. ☞